



DOCENTE	ALEXANDER VELASQUEZ		
ESTUDIANTE			
CURSO	9	FECHA ENTREGA	HISTORIA

Américo Vespucio observa que la tierra descubierta es un continente. Américo Vespucio fue un importante navegante y cartógrafo que vino al Nuevo Mundo para establecer el mapa de la tierra descubierta. Él sí se dio cuenta de que se trataba de una tierra "nueva" y de que era un continente. En 1502 cuando recorría las largas costas de América del Sur, pensando aún que podía ser una isla, observó una fuerte corriente de agua dulce que penetraba con mucha fuerza en el mar. Dedujo que se trataba de la desembocadura de un río que venía de muy lejos. Este río no podía ser un río que sólo hubiera recorrido una isla porque entonces no sería tan caudaloso. Hoy sabemos que la corriente de agua dulce que encontró Américo en el mar de agua salada era la desembocadura del gran río Amazonas.

Los indios del Darién mostraron a Balboa el océano Pacífico. Muchos otros españoles vinieron a América. Uno de ellos fue Vasco Núñez de Balboa. Al llegar a las costas de lo que hoy es Colombia, un grupo de indios del Darién decidió contarle a Balboa sobre la existencia de otro mar. Balboa y los caciques indios Careta y Pauca organizaron una expedición.

Partiendo del puerto de Acla, en el Atlántico, atravesaron la selva guiados por los caciques. El 25 de septiembre de 1513 avistaron el otro océano. Balboa lo llamó océano Pacífico porque así le pareció.

Partiendo del puerto de Acla, en el Atlántico, atravesaron la selva guiados por los caciques. El 25 de septiembre de 1513 avistaron el otro océano. Balboa lo llamó océano Pacífico porque así le pareció.



#### RUTA DE BALBOA ATRAVÉS DEL ISTMO DE PANAMA

Muchos lo conocieron después como el mar del sur. Habían pasado veintidós años desde el primer viaje de Colón. Balboa escribió al rey de España contando su hallazgo. También le solicitó que le diera apoyo para recorrer la costa recién descubierta. La llegada al mar del sur u océano Pacífico confirmó que la tierra descubierta era un continente y que había un gran océano entre América y Asia. El mapa del mundo tenía que ser cambiado. Existía un continente nuevo en el gran mar entre Europa y Asia: el continente de América. Existía otro océano entre el nuevo continente y Asia: el océano Pacífico. Había que cambiar los libros de geografía y los mapas.

#### ACTIVIDAD,

1. Observa el globo terráqueo o un mapamundi – y señala la ruta que Colón pensó que haría de Europa a Asia.

Realiza el mapamundi

– Señala la ruta del primer viaje que hizo a América. – Señala el camino que recorrió Américo Vespucio en 1502 cuando pasó por la desembocadura del Amazonas. – Señala el camino que debió recorrer Balboa para descubrir el Pacífico atravesando el Darién

2. Mira atentamente los dos mapas. En el primero, aparece la isla de Cuba, en el mar Caribe. En el segundo, aparece la costa sur de China, en Asia, tal como aparecía en los mapas de la época de Colón. Mira las líneas que están trazadas más oscuras en cada uno de los mapas. Obsérvales y saca una conclusión. ¿Qué crees que pudo pasar?



Sabías que... En el segundo viaje, Colón recorrió la costa sur de la isla de Cuba. En los mapas de la época, la costa sur de Asia, correspondiente a la China o Catay, tenía una forma muy parecida a la de Cuba. Colón recorrió la costa de Cuba de oriente a occidente, y cuando llegó al punto señalado con una x en el mapa de Cuba, interrumpió su viaje y le hizo jurar a los marineros que esa costa era la de Catay, que de allí en adelante descendía. ¿Qué crees que hubiera pasado si Colón no hubiera detenido su viaje sino que hubiera continuado bordeando la costa de Cuba? Observa este mapa con atención. Luego ubica en él los lugares a los cuales se hace referencia.

#### Por tener riquezas y "ser más"

La noticia de que en América había oro llegó a España con los hombres que regresaron del primer viaje. Esto entusiasmó a muchos hombres a venir en busca de ese botín. Por eso los primeros conquistadores vinieron sobre todo en busca de oro. Los hombres que vinieron a América pensaban que iban a tener grandes aventuras, a correr muchos peligros y sacrificios. Pero al final, obtendrían el oro como premio a todos sus sacrificios. Deseaban enriquecerse y volver a su pueblo



o ciudad en España. Ellos pensaban que les sucedería todo esto como a los héroes de las novelas de caballería que se leían en ese tiempo. Pero el botín buscado también podía ser tierra o indios para el trabajo. La mayoría de estas personas eran seres humildes que antes de venir a América trabajaban al servicio de los dueños de las tierras o de los comerciantes. Muchos de los que vinieron soñaban con volverse ricos y "ser más" o "valer más". Al regresar al pueblo de donde salieron podrían tener casa propia, tierras y negocios. Algunos de ellos murieron, otros se quedaron toda la vida en América y otros volvieron. El oro despertó en muchos hombres la codicia. Muchos conquistadores hicieron gran daño a los indios para conseguir el oro. El oro también era muy importante para los reyes, pues les permitía tener un gobierno y una economía más fuertes. También podían aumentar sus barcos y sus ejércitos

**Fray Bartolomé de las Casas escribió: "...todos los que pasan a las Indias van y son hombres pobres y codiciosos y no los mueve ir allá otro fin sino solo la codicia y el ansia de salir no solamente de la pobreza, pero de ser ricos..."**

Sabías que... Para poner en claro los derechos y deberes de los Conquistadores, la corona firmaba con ellos un contrato llamado capitulaciones. Las **capitulaciones**: son un contrato entre la corona y los conquistadores. Allí se dice que la nueva tierra que se va conquistando pasa a ser de la Corona de Castilla. A su vez la reina o el rey le reconocen al conquistador el derecho a gobernar en ella. A los reyes les deben entregar la quinta parte de todo el oro que se consiga en América



Por dar luz a los que estaban en tinieblas También vinieron misioneros en busca de almas. Los sacerdotes y religiosos deseaban que los habitantes del Nuevo Mundo creyeran en Cristo y en la Iglesia cristiana. Los indios creían en varios dioses. Los misioneros pensaban que los indios debían dejar sus creencias para creer en un solo Dios verdadero: el Dios de los cristianos. Para ellos la religión cristiana era la única verdadera y por eso era necesario enseñar el Evangelio a los indios. Para los cristianos ésta era la única manera de salvar sus almas e ir al cielo. Era como dar luz a

los que estaban en la oscuridad. En aquellos tiempos, los españoles pensaban que las personas que no seguían la religión cristiana, aunque se les hubiera dado a conocer, eran infieles y se podía hacer la guerra contra ellos.



**El ideal de la misión,**

**ilustrado según retrato de Claude D'Abbeville**

Muchos misioneros vinieron a América a enseñar el Evangelio. Venían a propagar la fe en Cristo y a enseñar a los indios la forma en que debían vivir respetando los mandamientos de Dios. Ellos pensaban que América era la tierra nueva donde los hombres podrían vivir en paz amándose los unos a los otros como Cristo lo había enseñado. Pero también vinieron otro tipo de religiosos que simplemente sometieron a pueblos enteros en nombre de Cristo. Hicieron bautismos colectivos a grupos inmensos de indios sin explicar lo que significaba ser cristianos. Muchos de ellos ayudaron a los conquistadores a cometer abusos e injusticias con los indios.

### Actividad

1. ¿Qué quiere decir que Cristóbal Colón creía que en su nombre estaba dicha la misión que él creía tener?
2. Estamos en la era espacial y debemos ir a otro "mundo."

Formula hipótesis. Existe la posibilidad de que personas de Colombia vayan a explorarlo. – ¿Qué personas crees que estarían interesadas en ir a explorarlo? ¿Por qué? – ¿Cuáles de esas personas se querrían quedar allá? ¿Por qué? – ¿Quiénes regresarían? ¿Por qué? – ¿Qué personas no estarían interesadas en lanzarse a



esa aventura? ¿Por qué? Escribe tus respuestas en tu cuaderno

3. Algunos de los primeros españoles que vinieron, escribieron diarios y cartas. Lee los textos y organízalos en tu cuaderno según el interés que tenía por América su respectivo autor.

	Por tener riquezas y 'ser más'	Por servir a su Majestad y ganar honor	Por dar luz a los que estaban en tinieblas
<p>Miguel de Cuneo vino con Colón en el segundo viaje. El escribió en su relato que, desde que encontraron oro en Cibao, no se preocuparon más por buscar las especias.</p> <p>"...hicimos gran fiesta, no cuidándonos más de especiería alguna sino deste bendito oro".</p>			
<p>Colón dijo en la Española sobre los indios:</p> <p>"Así se inclinarán al amor y servicio de sus Majestades".</p>			
<p>El soldado Bernal Díaz del Castillo dijo que los españoles vinieron:</p> <p>"Por servir a Dios, su Majestad, y dar luz a los que estaban en tinieblas, y también por haber riquezas, que todos los hombres comúnmente buscamos".</p>			
<p>El doctor Alvarez Chanca vino con Colón en el segundo viaje. En su diario anotó:</p> <p>"Se han visto cosas bien de maravillar: árboles que llevan lana, árboles de algodón, de cera, de trementina, de nuez moscada, de linóleo, de canela, de jengibre".</p>			

4. ¿Has cambiado tu manera de entender las diferencias entre las personas de distintas culturas?

¿De qué sirve lo que hemos aprendido para otras personas de tu comunidad, de tu familia y para tus amigos?

Tú eres parte de una cultura. Tu manera de pensar, tus costumbres y tus creencias son producto de tu vida en esa cultura. ¿Cuál crees que es la manera más apropiada de juzgar y valorar otra cultura? ¿Qué crees que es necesario tener en cuenta al hacerlo? ¿Qué crees que pasa cuando las personas juzgan a otras o su cultura con referencia a la propia?